

# HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VII

REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.º  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona, Sábado 2 Octubre 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suuelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1985

## Mandando los conservadores

No nos sorprende, ni siquiera nos produce la menor contrariedad, la nueva prueba de su apasionamiento que dan algunos periódicos, al mezclar con las manifestaciones de entusiasmo por el brillantísimo resultado que ofrece la campaña de Melilla, ataques al Gobierno, censuras á la gestión de éste, regateos, cuando menos, de la satisfacción que con justo motivo deben sentir los actuales gobernantes ante el éxito cierto y positivo que en estos momentos celebra el país.

Si algo hubiese podido sorprendernos, habría sido que ciertos periódicos dejaran, por un momento siquiera, de inspirar sus juicios en la pasión y tributasen al adversario la justicia á que es acreedor. No han querido proporcionarnos esa sorpresa, y han preferido decirle al país, que á todos nos oye y á todos nos juzga, que no hay nada capaz de acallar en su ánimo los gritos estridentes que les arranca el despecho. Mejor.

Pero tranquilícense esos colegas. El Gobierno no aspira á obtener indulto de ninguna especie, que no necesita, ni puede mezclar egoismos que no siente, en las satisfacciones que estos días experimenta el país. Le basta sencillamente con que la opinión imparcial recuerde perfectamente los hechos, porque son éstos tan elocuentes, que con anunciarlos queda hecho el juicio que merecen éstos y otros gobernantes.

Ni el Gobierno ni el partido conservador pretenden amenguar lo más mínimo, en beneficio suyo, la gloria alcanzada por el Ejército y por su ilustre caudillo; pero el Gobierno y el partido conservador tienen perfecto derecho á hacer constar que los dos grandes hechos, por virtud de los cuales España ha vuelto á ser lo que no era desde 1898, se han realizado ocupando el Poder situaciones conservadoras.

Un Gobierno conservador, presidido por el inolvidable D. Francisco Silvela, de cuyo Gobierno era figura capitalísima el llorado marqués de Pozo-Rubio, fué el que llevó á cabo, á pesar de la rudísima oposición, rayana en la calumnia, de que se le hizo objeto, la regeneración financiera de España; el que salvó al país de la bancarrota, el que reorganizó la Hacienda, concluyendo con los "deficits" é inaugurando el período de los "superávits", y el que, en fin, reconstituyó nuestro crédito ante el extranjero,

ro, prestando así a España un grande, un inmenso servicio.

Y otro Gobierno conservador, el que actualmente preside el Sr. Maura, es el que ha tenido la satisfacción de que durante su mando hayan podido tener lugar manifestaciones como las de ayer, de las que con razón dice un periódico que no celebraban solamente el éxito brillante de una operación militar, ni el castigo justísimo afligido á la barbarie rifeña, sino el resurgimiento del propio espíritu del pueblo, que al gritar ayer "¡Viva España!", sentía que con estas hermosas palabras afirmaba su personalidad histórica, y alejaba de los horizontes de la Patria las brumas que durante una década han entristecido y amenguado nuestros destinos y nuestro porvenir.

Con esto basta: con que la Historia consigne en su día, como ha de consignarlos, esos dos hechos; con que pueda decir que el partido conservador ha podido y ha sabido continuar aquella hermosa labor que inauguró el Sr. Cánovas, presidiendo la restauración de la Monarquía y restableciendo la paz en la Península y en Ultramar; con que el país recuerde todo esto, basta y sobra.

Ahora digan, si quieren, nuestros adversarios, que todo eso se ha hecho á pesar nuestro, á pesar de la gestión de nuestros amigos. Afirman, si les place, que la colaboración del Gobierno no ha ejercido influencia alguna en esos éxitos. Si todas esas injusticias pudieran hacer alguna mella en nuestro ánimo, borraría en absoluto su efecto, y nos recompensaría con creces de todos los esfuerzos hechos y de todas las amarguras sufridas, la seguridad de que el Ejército, y con el Ejército todas las personas imparciales, participan de la opinión que hace pocos días sintetizaba un periódico militar, al decir que "fuera injusto olvidar que un Gobierno presidido por el Sr. Maura, y del que es ministro de la Guerra el general Linares, ha sido el que ha dado "lo que pudo y como pudo" para que llegásemos á la victoria."

(De La Epoca.)

## DE AFRICA

Melilla.

### La posición ocupada

A las cinco de la tarde regresaron las fuerzas que habían vivaqueado en el Gurugú durante los primeros trabajos de fortificación.

Se ha ocupado en definitiva la posición llamada Beni-Aixa, que está á 500 metros de altura.

Al regresar nuestras tropas fueron hostilizadas por los moros, que aparecieron en las alturas próximas.

El descenso se hizo con sumo orden y con arreglo á las prácticas de guerra.

En el tiroteo fueron muertos dos moros amigos que acompañaban á las tropas y tuvimos cinco soldados heridos.

Madrid 30.

Los moros de Quebdana.—Felicitaciones.—Comentarios.

Una numerosa comisión de moros de Quebdana, presidida por el prestigioso kaid Busfia, ha llegado á esta plaza para felicitar al general Marina por los brillantes triunfos obtenidos por las tropas españolas en Nador y Zeluán.

Como el general no estaba en Melilla, vieron al gobernador militar.

Los moros no tenían aún noticia de la ocupación del Gurugú. Cuando la supieron, su sorpresa no tuvo límites.

Busfia ha dicho que los cabileños al comenzar la campaña que tan funesta les ha sido, no creyeron jamás que España pudiese acumular aquí tan poderosos elementos ofensivos. Hoy—añadió—no tendrá más remedio que reconocer que España es muy fuerte para obtener con tacto, premiando y amparando á los leales y siempre con la amenaza de emplear la fuerza para someter y castigar á los rebeldes.

Yo á vuestra nación—dijo Busfia—la quiero y la admiro porque sois fuertes y porque sois justos. Habels ensanchado vuestro territorio en Marruecos; ello es gran bien para vosotros y para nosotros pues ahora gozaremos de paz, de orden y de tranquilidad, beneficios de que carecíamos hace muchos años.

Hasta ahora vivíamos sujetos á los caprichos del primer ambicioso que lograba reunir un grupo de adeptos con los cuales nos imponían en poder y tiranía; desde hoy estaremos defendidos por vuestros cañones y sabremos que por tándonos bien y lealmente con vosotros, nada tenemos que temer de nadie por fuerte que sea.

Es inútil encarecer la importancia que tienen estas declaraciones hechas por uno de los kaides más prestigiosos del Rif.

En Zeluán.—Un reconocimiento

Melilla.—De Zeluán comunican que ayer hubo tiro de cañones, habiéndose presentado á los lejos varios grupos de jinetes moros.

Entonces se ordenó un amplio reconocimiento, que realizaron tres escuadrones de Lusitania, otros tres de Alfonso XII, el batallón de Figueras y una batería de montaña.

Esta fué emplazada en una altura y abrió el fuego contra los grupos de caballería mora, que se dispersaron á poco.

Los cazadores de Figueras ocuparon el cerro de Beni-Sangain, que es una excelente posición que domina grandes

extensiones, entre las que está el zoco de El-Yemis.

Las tropas se encuentran en excelente estado y muy satisfechas, no obstante de estar durmiendo al aire libre y no contarse todavía con grandes facilidades para la alimentación.

Mañana se espera un convoy de viveres.

Declaraciones de Marina

El general Marina ha declarado ante algunos periodistas que ahora se habrán convencido los impacientes de la razón que él tenía para no empezar antes el avance.

Era necesario, ha dicho, mantener constante y directa comunicación con las fuerzas que saliesen á operaciones, asegurando los aprovisionamientos de boca y guerra, y eso tratándose de terrenos accidentados como éstos, había que prepararlo poco á poco para no exponerse á cualquier contingencia desagradable.

También ha declarado el general Marina que Mar Chica tiene grandísima importancia para el presente y el porvenir de España, y que Zeluán habrá de ser un magnífico centro militar, como también la Restinga.

Se ha recibido hoy el siguiente despacho oficial:

«Melilla 30, 11:40 mañana.—Gobernador militar á ministro Guerra.—Comandante en jefe desde Zeluán, me dice lo siguiente con fecha de ayer:

«Sirvase V. M. transmitir á ministro Guerra telegrama siguiente:

Para evitar las constantes molestias que ocasionaban á las fuerzas acampadas en los alrededores de esta Alcázar los moros de los adueros contiguos á esta posición, dispuse que se ocuparan las alturas de Gal-el-Tor, á las que me refería en mi telegrama de ayer, desde las cuales se domina gran parte de la kabila de Beni-Buifru.

Desde ellas cañonearé hoy los adueros próximos para obligarles á someterse y evitar sus agresiones.»

De Marina

En el ministerio de Marina se han recibido los despachos siguientes:

«El comandante general de la escuadra comunica desde Melilla:

Izada la bandera española en la cumbre más alta del Gurugú, ha sido saludada por la plaza y todos los buques de esta escuadra con 21 cañonazos, engalanando los topes con banderas.»

—El Comandante general participa ayer al ministro la siguiente:

«Al dar traslado á V. E. del telegrama del comandante de Marina diciendo que la bandera española ondeaba en el pico más alto del Gurugú, ruego á V. E. presente á S. M. y al gobierno el testimonio de adhesión y respeto de todo el personal de este apostadero.

La difícil operación de botar al agua la lancha «Cartagenera» se ha ejecutado por el comandante y dotación del «Prin-



cosa de Asturias», quedando á flote en Mar Obica sin novedad.

—El comandante general del Apostadero de Cádiz ha manifestado al ministro lo siguiente:

«El comandante de Marina de Tenerife me dice que las tripulaciones de los buques surtos en aquel puerto y los obreros del muelle llenos de entusiasmo por la toma del Gurugú, le piden transmita al gobierno de S. M. la más ferviente felicitación, haciéndola extensiva al ejército de operaciones.»

—En otro telegrama se dice:

«Cumpliendo instrucciones del general en jefe, salió esta tarde el crucero «Extremadura» para bombardear la costa Oeste de Tres Forcas, de la kabila de Beni-Sidal.

El cañonero «Hernán Cortés» salió ayer, á las dos de la tarde, efectuando un crucero y comunicando con el Peñón, donde entregó viveres y correspondencia.

Regresó sin novedad y sin ser hostilizado.»

De Ceuta

El general Aldave ha conservado la amistad con las kabilas.

Previéndose sin embargo para cualquier contingencia ha suspendido las obras en los caminos militares y ha rebasado el campo neutral facilitando el acceso á las posiciones dominantes en el valle de Anghera.

En el campo rifeño reina tranquilidad.

En la plaza se han acumulado provisiones de boca y guerra.

Se han recibido las baterías Schneider.

Músicas militares y millares de personas recorren la población vitoreando al ejército y á España por la toma del Gurugú.

Grupos de soldados se unen á los paisanos, que celebran el acontecimiento con bailes callejeros.

El general Aldave ha dispuesto que las bandas militares toquen esta noche en los paseos.

Los barcos surtos en este puesto están empavesados.

Las casas lucen iluminaciones durante la noche.

Bajas de la policia

Melilla.—Confírmase que la policia indígena tuvo cuatro muertos en la agresión que realizaron ayer los moros.

Mas picachos ocupados

El coronel Sr. Primo de Rivera, con el regimiento de Melilla y dos compañías de Alba de Tormes han ocupado más picachos del Gurugú, procediéndose inmediatamente á fortificar los puntos estratégicos que dominan las laderas de la kabila de Beniscar.

Agresión

Esta tarde las fuerzas de las avanzadas que ocupan el campamento de Beniscar comenzaron á retirarse á este, siendo hostilizadas por grupos de moros.

Contestaron nuestras tropas á la agresión, resultando un soldado herido.

Mas detalles

Se conocen nuevos detalles de la toma del Gurugú.

Los soldados que iban al extremo de la vanguardia de la columna Aizpuru colocaron la bandera en el picacho Busten, uno de los más altos del monte.

Después llegó «El Gato» con moros adictos que le acompañaban.

Más tarde llegó una compañía del batallón de las Navas.

A las diez de la mañana abrieron las tropas fuego contra grupos de moros aparecidos detrás de la retaguardia.

A primera hora de la tarde recibieron orden de replegarse por no tener objeto la ocupación del picacho Busten.

Se retiraron las fuerzas disciplinarias, quedando solo un teniente para recoger la bandera.

Esto se verificó sin incidentes protegido por el batallón de cazadores de las Navas.

Alcance postal

Melilla 30.

Consejo de ministros

Como todos los jueves, hoy se celebró en Palacio el Consejo presidido por el Rey.

El Sr. Maura en su discurso apenas se ocupó de política exterior, por no haber en este orden de cosas ningún suceso saliente.

Extensamente habló de la feliz marcha de la campaña de Marruecos y el entusiasmo que habian producido en el país los últimos triunfos.

Después se firmaron varios decretos de Gobernación, Fomento, Hacienda é Instrucción pública.

Luego se reunieron los ministros presididos por el Sr. Maura, según parece para examinar la forma en que habia de desenvolverse la campaña.

Interrogado el general Linares si varias fuerzas de Melilla irian ahora á operar en Alhucemas, eludió contestar categóricamente diciendo: «Es pronto para hablar de Alhucemas.»

Nada tendria de extraño que se hubieran también ocupado en examinar algún expediente de indulto, aunque sabido es que no siendo de resolución favorable, guardan siempre reserva.

Felicitaciones á Marina

El general López Dominguez envió este despacho al general Marina:

«Reciba con un apretado abrazo mi estuasiasta felicitación, extensiva al valiente, sufrido y pundonoroso ejército á sus órdenes que honra á la patria.

Este viejo soldado se siente orgulloso de ser compañero de esos bravos.»

Los milicianos veteranos han dirigido también al general Marina el siguiente telegrama:

«La compañía de milicianos veteranos felicita á V. E. con toda la efusión de su alma y manda un abrazo á su valiente y sufrido ejército.—El capitán, Martínez.»

Saludo

El presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, D. Miguel Moya, recibió ayer el siguiente telegrama:

«Melilla 29, 1'35.—En el momento de izarse sobre el Gurugú la bandera de la patria El Telegrama del Rif se honra saludando en su persona toda la prensa española. Ese monte de tristes recuerdos proporciona un día de gloria á la nación. ¡Viva España!—El Director.»

El cólera

Según noticias recibidas en la Inspección general de Sanidad, se han presentado dos casos de cólera en Hannocest (Mar del Norte) y otro, seguido de defunción, en Lopih, cerca de Utrecht.

Ambos puntos pertenecen á los Países Bajos.

Noticias cortas

Los ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Marina complementaron, después del Consejo, á la reina D.ª Victoria.

Sobre los créditos pendientes de informe ante el Consejo de Estado, conferenciaron hoy el presidente de dicho cuerpo y el señor La Cierva.

El gobernador del Banco de España conferenció hoy con el ministro de Hacienda.

Los centros oficiales no lucieron hoy colgaduras, aunque siguen ostentándelas varios casinos y casas particulares.

D. Melquiades Alvarez, conferenció hoy con Pablo Iglesias, poniéndose de acuerdo para pedir al gobierno el levantamiento de la suspensión de garantías en Barcelona y Girona.

Caso de que el gobierno no acceda, cosa casi segura, celebrarán un mitin el día 12 de Octubre.

Ecós de Palacio

Siguen recibiendo en Palacio telegramas de felicitación por la toma del Gurugú.

Entre ellos figura uno del Centro Gallego de la Habana en nombre de sus 26.000 asociados.

La marquesa de Squilache estuvo hoy en Palacio dando cuenta á la reina D.ª Maria Cristina de los trabajos realizados por la Junta de Damas de Madrid en favor de los heridos de Melilla.

Dichas damas han visitado los hospitales de Carabanchel y el Buenasuceso.

El infante D. Antonio de Orleans ha enviado el Rey 10.000 pesetas para socorrer á los heridos de la campaña de Africa.

Locales y provinciales

La jura de banderas

Con la solemnidad de costumbre, se celebró ayer mañana en la espaciosa Rambla de Castelar, la hermosa y conmovedora ceremonia de prestar juramento de fidelidad á la bandera los excedentes de cupo últimamente incorporados á los regimientos de infantería de Luchana y Almansa.

Las fuerzas veteranas que formaron parte en la formación vestían el traje de faena y los reclutas el de pño de primera puesta, tomando el mando de todas el general de brigada D. Ricardo de Nicolau.

Terminada la misa, en cuyo momento de alzar la Sagrada Forma ofreció la Rambla de Castelar un aspecto solemne y hermoso hasta lo infinito, tuvo lugar la ceremonia de jurar los reclutas fidelidad á la bandera, acto que resultó altamente emocionante, carácter que aún teniendo ya de sí propio el juramento, sin duda adquirió también por razón de las circunstancias por que atraviesa la Nación española, en que vemos con el corazón lleno de gozo que nuestros bravos hermanos, fieles á su juramento y en aras de su bien acreditado amor á la madre patria, se encuentran en reñida lucha con las tribus musulmanas sacrificando intereses, dispuestos á dar sus vidas, antes que consentir que quede en entredicho el sacrosanto nombre de aquella bandera que en su día juraron defender y no abandonaron hasta derramar la última gota de su sangre.

Seguidamente después de la jura y una vez situado el general Torreblanca, con su Estado Mayor, en el cruce de la calle del Conde de Rius, desfilaron las tropas en columna de honor con gran marcialidad y correcta formación, ofreciendo el vecindario de Tarragona una prueba palpable de su reconocido patriotismo, saludando respetuosamente á las banderas.

No obstante ser día laborable la Rambla de Castelar vióse animadísima, apareciendo los balcones adornados con colgaduras en su mayoría de los colores nacionales.

Para las tropas se consideró el día de ayer como festivo, siendo obsequiadas con ranchos extraordinarios.

Hoy, á las diez de la mañana, continuarán en la Catedral los ejercicios de oposición á la prebenda Lectoral.

El R. lo. Dr. D. Romualdo Santallucia y Cerverol disertará sobre la siguiente tesis del Cap. XV. del Lib. de Jeremias: «Frustra Jeremias, sicut olim Moyses et Samuel, pro populo apud Deum intercedit, non ex orationis infirmitate et inefficacia sed ex populi obstinatione, quam Deus punire in tempore et ita sanare firmiter decreverit.»

Le argüirán los Sres. Dr. D. José Boada y Licdo. D. Celestino Sangenis.

Con el fin de evitar el abuso que en la época actual viene observándose en las fincas rústicas de este término bajo el pretexto de recoger algarrobas y redrojos, que son los ramos pequeños que quedan en las cepas después de la vendimia, la Alcaldía ha creído conveniente hacer público, para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, que á contar desde esta fecha y bajo la multa de cinco pesetas, queda prohibido entrar en propiedad ajena sin consentimiento por escrito del dueño de la misma, así como también, con imposición de diez pesetas de multa, el despampanar, ó sea quitar los pámpanos á las vides.

Con asistencia del Claustro de profesores, verificóse ayer en el Instituto general y técnico la solemne inauguración del curso académico de 1909 á 1910 y distribución de premios y diplomas á los alumnos que más se distinguieron por su aplicación en el próximo pasado año.

Ayer continuaban engalanados los edificios públicos, las sociedades recreativas y muchas casas particulares.

Resumen del adeudo de consumos correspondiente á las carnes en el fletato del Mataro durante el mes de Septiembre de 1909, comparado con igual mes de 1908:

Table with columns for 1908 and 1909, sub-columns for Pesetas, and rows for CARNES, Vacunas, lanares y cabrias, De cerda, and Totall.

El próximo lunes, día 4, se abrirán las diferentes clases de enseñanza que sostiene la sociedad «Ateneu de Tarragona».

Atendiendo al importante número de matrículas que se han expedido durante estos últimos días por aquella secretaria y al distinguido profesorado á cuyo cargo estarán las referidas clases, es de creer resultará este curso, si cabe, de más provecho que los anteriores.

En la Ermita de Ntra. Sra. de la Salud, mañana á las siete se celebrará una Misa rezada, y por la tarde á las cinco, después del Rosario se cantarán los «Goigs de la Mare de Déu de la Salut.»

Esta noche, á las nueve, tendrá lugar en el Ateneu Tarraconense una lucida función, en la que se pondrán en escena las zarzuelas «La balsa de aceite», «La suerte loca» y «Las bribonas». Auguramos un lleno.

Ayer mañana arribó á nuestro puerto, amarrando junto al muelle de Costa, el magnífico trasatlántico de la marina alemana «Bayern» cargando una importante partida de avellana y otras varias mercancías.

Hoy saldrá para Barcelona y extremo Oriente.

Los pescadores del bu han tenido buen principio de temporada, pues fué bastante regular la cantidad de pescado que ayer extrajeron.

La Delegación de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes: D. Joaquin Macip, 71'25 pesetas. D. José Vallís, 416'18.

Boletín Oficial

El inspector general de Sanidad pone en conocimiento de las partes la instrucción de expediente con motivo de recurso de alzada interpuesto por D. Antonio y D. Angel Rabada y D. Luis Soler contra providencia de este gobierno civil.

La Junta provincial de Instrucción pública anuncia haber recibido el título de maestro auxiliar de Tortosa á favor de D. Olegario Jordana Torras.

La Comisión provincial fija los días 11 y 29 del actual para celebrar sesión ordinaria.

La propia Comisión hace público los precios para el abono de los suministros hechos por los pueblos á las tropas y guardia civil.

La Tesorería de Hacienda expide mandamiento de apremio contra varios deudores que cita.

Circular del regimiento infantería de La Albuera referente á la revista anual reglamentaria.

El Instituto geográfico y Estadístico inserta el resumen de los nacimientos y defunciones ocurridos en esta provincia durante el mes de Julio último, y movimiento natural de la población.



El propio centro publica otra estadística de las defunciones ocurridas en el mes de Agosto próximo pasado en Ayuntamientos de mayor población por las enfermedades que especifica.

El agente ejecutivo de Falsat inserta providencia contra el deudor que relaciona.

La alcaldía de Alcanar anuncia tener de manifiesto al público el reparto de arbitrios extraordinarios; las de Rourell y Catllar, el de guardería rural; las de Morell, Ametlla, Pla de Cabra, Pont de Armentera, Vilaplana, Rojals y Alfara el presupuesto ordinario para 1910 y la de Borjas del Campo, la matrícula de industrial.

Relación del alcalde de Tortosa rectificando la formada por el Ingeniero que verificó el replanteo de la acequia núm. 1 de fa tercera sección del canal de la izquierda del Ebro.

Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Ang. de la Gnard. SANTOS DE MAÑANA.—Ntra. Sra. del Rosario. CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia del Pio Hospital siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las Misas de costumbre, y por la tarde de las cuatro menos cuarto á siete y media.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las seis de la tarde concluye el Novenario dedicado á la invicta proto-mártir Santa Tecla con Rosario cantado, ejercicios de la Novena y canto de los gozos.

San Miguel del Plá.—A las seis de la tarde exposición de S. D. M., Rosario, ejercicios de la Novena en honor de San Francisco de Asis, breve explicación de la vida del seráfico Patriarca por un padre de la Comunidad, reserva y adoración de la Reliquia del Santo.

Carmelitas Descalzos.—A las seis y media de la mañana se cantará la Misa llamada «Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Carmen. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario, Visita á la Santísima Virgen y Salve Carmelitana cantada por la Rda. Comunidad.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y á las siete Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. En el altar de la Virgen del Rosario á las siete Misa de Comunión general con plática preparatoria por un Religioso Capuchino. En el altar mayor, á las nueve horas canónicas y Misa conventual cantada á dos coros. Por la tarde, á las cinco, expuesta S. D. M. se cantará el Santo Rosario, sermón á cargo de un P. del Inmaculado Corazón de Maria, motete, oración de San José, reserva solemne, bendición de rosarios y enseguida se organizará la procesión por los Claustros é interior de la Catedral con asistencia del Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo, Cabildo y Clero, finalizándose con el canto de la Salve.

San Juan Bautista.—A las ocho durante la Misa explicación del Catecismo. A las nueve y media Oficio con plática parroquial. A las cinco de la tarde Exposición del mes de Octubre, Rosario, Acto de Desagravios, Visita al Corazón de Maria, Trisagio cantado, motete, bendición y reserva.

San Francisco.—A las ocho Misa de Comunión general con plática en el altar de Nuestra Señora del Rosario. A las nueve y media Oficio solemne por la capilla del Sr. Gols. Por la tarde, á las cinco, Rosario con orquesta, motete, sermón que dirá el reverendo Doctor D. José Homs, párroco de Cunit, bendición de rosarios, procesión por el interior del templo y luego se cantará una solemne Salve.

Santísima Trinidad.—A las siete y media Comunión general de la Pia Unión. A las nueve y media Oficio parroquial. Por la tarde, á las cinco ejercicios de primer domingo con Exposición mayor.

Sagrado Corazón.—A las siete y media Misa con Exposición y Comunión general para los congregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, á las seis, Exposición de S. D. M., Rosario y oración á San José, Trisagio cantado, sermón por un Rdo. padre de la inclita Compañía de Jesús y reserva.

Carmelitas Descalzos.—A las nueve y media Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad.

San Miguel del Plá.—A las siete y media Misa de Comunión general de las Hijas de Maria con plática preparatoria por el P. Bruno de Igualada, Director de la Archicofradía. Por la tarde, á las seis, exposición de S. D. M., Rosario, Novena de San Francisco de Asis, sermón, reserva y adoración de la reliquia del santo.

MISAS DEL SANTISIMO ROSARIO

Se celebrará en las iglesias y horas siguientes. Catedral.—Durante la Misa de siete en la capilla de Ntra Sra. del Claustro, y la de doce en el altar de la Virgen del Rosario. San Juan Bautista.—A las seis de la tarde Exposición mayor, Trisagio, Rosario, oración á San José,

Acto de Desagravios, ejercicios del mes de Octubre, estación y reserva á las siete.

Los días festivos se hará la función á las cinco, cantándose el Trisagio.

San Francisco.—Por la mañana, durante las Misas de seis y ocho y á las seis menos cuarto de la tarde seguida de la oración á San José.

Santísima Trinidad.—A las seis durante la Misa y por la tarde á la misma hora con Exposición menor y ejercicios propios del mes.

Sagrado Corazón.—Se rezará el Sto. Rosario, por la mañana en la Misa de siete, y por la tarde á las seis y cuarto con Exposición menor.

Carmelitas Descalzos.—A las siete, durante la Misa, se rezará el Rosario y se hará el ejercicio del mes de Santa Teresa de Jesús.

San Miguel del Plá.—Durante la Misa de siete se rezará el santo Rosario con la oración á San José.

Beneficencia.—A las seis de la mañana durante la Misa.

Enseñanza.—A las seis y cuarto.

Beatas de Santo Domingo.—A la misma hora.

Hermanas del Carmen (Vetlla).—Durante la Misa que se celebra á las siete.

Santa Clara.—A las cinco y media durante la Misa de Comunidad. Los domingos á las seis.

Hospital.—En la Misa de las seis y cuarto.

Dominicos de la Presentación.—Durante la Misa de las seis y media. Los festivos empezará á las siete y media.

San Pedro.—A las siete de la mañana.

Los domingos á las cuatro de la tarde.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde con Exposición de S. D. M.

Los días festivos se cantará la última decena del Rosario.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.

SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZÓN.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. NACIDOS.—Agustín Batalla Santaló. FALLIDOS.—José Julián Ripollés, Santían, 4, (53 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Bolsa de Madrid

Table with exchange rates for Madrid, including items like 4 por 100 interior contado, 4 por 100 fin mes ídem, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with exchange rates for Barcelona, including items like Londres á 90 dias fecha, Id. á 60 dias fecha, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects, including items like Deuda anterior contado, fin mes, fin próximo, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations, including items like Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abade as, T. B. y F. 2/4 por 100, etc.

Table with financial data under 'ACCIONES FINALES', including Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, etc.

Sección telegráfica

Madrid, 1.

De Melilla.—Telegrama oficial.—Combate en Beni-bu-Iffror.—Bajas.—Muerte de un general.

Se ha recibido un telegrama oficial de Melilla, firmado por el general Arizón, que dice lo siguiente:

«Con objeto ver estado vitalidad cábilas próximas á esta Alcazaba y poder cerciorarme de su posición respecto nosotros, ordené efectuarse hoy 30 un reconocimiento por zoco El Jesús de Beni-bu-Iffror. La columna se componia de seis batallones división cazadores, tres baterías montaña, un Schneider y tres escuadrones de caballería.

Esta fuerza estaba protegida por izquierda por segunda brigada de primera división mando general Diez Vicario, batería Schneider protegiendo extrema izquierda, dos escuadrones húsares.

Marcha reconocimiento practicóse sin dificultad, aunque teniéndose que rechazar numeroso enemigo, que impedialo, causándole numeras bajas.

Iniciarse retirada, organizada mucha pericia por general Tovar, enemigo favorecido por condiciones terreno y deseando dar muestras de su vitalidad, atacó furioso empuje, rechazado briosamente, causándole bajas vistas de mucha consideración.

Auxiliaron dos compañías y una batería Schneider, situadas en posición importantísima, que ocupan estas fuerzas con las que yo me encontraba.

Artillería tomo la parte activa en combate.

Nuestras bajas sensibles importantes consisten un general, dos capitanes, un teniente y 14 tropa muertos y unos 180 heridos entre oficiales y tropa. Precisaré más tarde cuando tenga datos fidedignos de la ambulancia.

—El general de brigada á que se refiere el telegrama oficial anterior es D. Dario Diez Vicario que hace tres ó cuatro dias que llegó á Melilla y se encargó de la brigada que mandaba el general San Martin que fué ascendido recientemente á general de división y regresó á la Península.

Peticion atendida

Una comisión de Villanueva y Geltrú visitó al ministro de Fomento, para pedirle que rogara al Rey que les entregara la pluma de que se sirvió ayer para firmar el decreto relativo al pantano de Foix.

El Monarca accedió á ello.

Más sobre el combate.—Bajas de los moros.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que el combate á que se refiere el parte oficial recibido hoy, fué importantísimo y muy favorable á nuestras armas, á pesar de las sensibles bajas que tuvimos.

—Según referencias de otros telegramas recibidos en el ministerio de

la Guerra, los moros tuvieron 400 bajas.

Se ensalza el valor y pericia de los jefes y soldados que en él tomaron parte.

Bolsin

Barcelona, 1.

Después cierre, corro última hora:

Interior fin mes, 87'33.

Id. próx mo, 00'00.

Acciones Norte, 77'95.

A icantes, 92'10.

Oranses, 00'00.

Colonial, 00'00.

ESPECTACULOS

Teatro Ateneo Tarraconense

Gran función para hoy. Las zarzuelas «La balsa de aceite», «La suerte loca» y «Las Bribonas». A las nueve menos cuarto en punto.

IMPRENTA LLORENS Y CABRE

CARNE DE BUEY

— DE —

PRIMERA CLASE

á 50 céntimos los 400 gramos con hueso y á 80 céntimos sin hueso.

Cos del Bou 19 y 24

y calle de la Paz 11

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato: 2, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.



Sucursal Luis Trinchet

GASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona



